

Se toma la Propuesta Curricular de la Institución Educativa INEM José Félix de Restrepo, la cual está desarrollada en el marco del pensamiento de Ricardo Lucio, quien señala algunas interrelaciones y linderos entre educación, pedagogía, didáctica y currículo.

La educación es un proceso integral, mientras que la enseñanza hace referencia a un proceso específico de la práctica educativa, la pedagogía orienta metódica y científicamente los quehaceres educativos, y la didáctica activa los procesos de la enseñanza. La `propuesta curricular del INEM está desarrollada y orientada desde su propuesta pedagógica con fundamentos en la legislación, la experiencia profesional de los docentes, el contexto social, la disponibilidad de recursos, y de manera especial el tipo de egresado que la institución se compromete a formar.

La propuesta curricular se encuentra justificada desde las condiciones sociales y educativas de Medellín en relación con el mundo; recogidas en el Plan de Desarrollo de Medellín y cuyos elementos incorporan la propuesta educativa del INEM, entre los cuales se destacan:

- Los rápidos avances de comunicación e interdependencia del mundo: "la ciudad y la región se encuentran inmersas en un mundo que avanza rápidamente hacia mayores niveles de comunicación e interdependencia.
- La búsqueda del desarrollo humano integral: "El Plan de Desarrollo de Medellín se centra en promover el desarrollo humano integral para el conjunto de las personas de la ciudad.
- La calidad, pertinencia, eficacia y actualidad de la educación pública: "Medellín requiere un sistema educativo local funcional, moderno y eficaz, con una política de calidad y pertinencia que propicie igualdad de oportunidades en la sociedad del conocimiento".

- El desarrollo de competencias: plantea entre los objetivos del plan de desarrollo: "Mejorar la calidad de la educación, buscando su mayor pertinencia.
- El desarrollo de habilidades de pensamiento, saber hacer, saber ser y convivir. "Potenciar las competencias y habilidades para formar ciudadanos íntegros y propiciar el desarrollo local mediante la formación del talento humano".
- El rol protagonista del maestro en la enseñanza: "convertir a nuestros maestros en protagonistas del proceso educativo, mejorando su aptitud y actitud frente al trabajo del aula".

Desde esta perspectiva, la Institución Educativa INEM José Félix de Restrepo, se ha vinculado al proyecto de Medellín Digital, de acuerdo a su Misión y Visión, porque pretende ser en el 2015 un centro piloto de investigación y el enlace visible entre las instituciones de la media técnica no sólo en el Municipio de Medellín sino en el país.

Estas condiciones especiales que Medellín Digital ofreció a la institución, comprometen a la comunidad docente y los invita a participar en su desarrollo y a generar estrategias que motiven el uso de las TIC en todas las áreas y asignaturas.

Se considera importante realizar este trabajo en la institución, debido a la resistencia de muchos docentes a incluir las TIC en su proceso de enseñanza aprendizaje.

Clementina Buitrago

Lillyana Inés González

Luis Eduardo García

Samuel Fernando Arias

Medellin - 2009